
SOYONS LUMIERES DU MONDE

Lecture du texte : Matthieu 5, 14 à 16 

1ère partie : 

A la suite du discours sur les Béatitudes qui évoque une promesse de bonheur ("Heureux...") Jésus nous 
adresse cette affirmation : "vous êtes la lumière du monde". (Mt 5,14 à 16)

La lumière, mais quelle lumière ?
Celle qui éclaire ou celle qui éblouit ?
Celle qu'on cache sous le boisseau ou celle qui révèle et relève ? 
La lumière qui réchauffe, qui cicatrise ou celle qui brûle et aveugle ?
Celle du phare qui guide les marins, celle des comètes, celle des étoiles ? 
Ou serait-ce tout simplement la lumière de l'esprit ?

Nous sommes lumière du monde, voici ce que nous dit Jésus. 

Le croyons-nous vraiment ? Est-ce que c'est ce que nous ressentons quand nous nous regardons nous-
mêmes ? Ne voyons-nous pas nos défauts, nos failles, nos manquements, et plus que la lumière derrière le 
boisseau, est-ce que nous n'essayons pas de toujours garder la face et nous montrer meilleurs que nous ne 
sommes en réalité ?

Comme il n'y a pas de musique sans silence, comme il n'y a pas de mouvement sans immobilité, il n'y a en 
nous pas de lumière sans ombre ...

Nous sommes à la fois lumière et ombre, et la lumière peut nous faire mal, quand elle met en évidence nos 
ténèbres - nos peurs, nos mensonges, notre orgueil, notre étroitesse d'esprit, nos jugements, nos luttes 
intérieures - et quand elle met le doigt sur nos blessures....

Etre lumière du monde, c'est donc aussi accepter de mettre au jour la part d'ombre qui est en nous. En étant 
dans la justesse, même à travers nos ombres, nous cheminons vers qui nous sommes vraiment, vers la 
lumière, vers Dieu.

2ème partie :

Deviens qui tu es vraiment. Cette formule paradoxale annonce dans une seule phrase un futur qui est un 
présent. Jésus ne dit pas “Suivez-moi et vous serez la lumière”, il dit “Vous êtes la lumière”.

Nous sommes déjà accomplis et nous devons pourtant cheminer et grandir.

Etre lumière du monde, c'est laisser la lumière de Jésus guider nos vies.
Etre lumière du monde, c'est voir en Jésus une étoile qui peut guider nos vies, c'est se réchauffer de son 
amour.
Grâce à l'amour, qui nous prend tout entiers, tels que nous sommes, qui nous guérit et nous transforme, voilà 
que nous nous révélons à nous-mêmes et aux autres, malgré les ombres.

Lumière du Christ, lumière du monde, ouvrons les yeux pour devenir miroir de ce qui est beau, ce qui est 
bon, ce qui élève, ce qui apaise, ce qui rassure.



La lumière,
c'est la confiance, c'est vaincre, traverser ses angoisses ;
c'est la vérité en dépit des mensonges ;
c'est chaleur et bien-être ;
c'est l'amour inconditionnel, de soi et des autres, l'accueil bienveillant de tout ce qui est ;
c'est un sourire gratuit ;
c'est l'absence de tout jugement ;
c'est un don sans attente de retour ;
c'est la paix ;
c'est être désaltéré ;
c'est être libre de nos chaînes ;
c'est la joie profonde ;
c'est l'abondance ;
c'est la vraie vie, la plénitude.

3ème partie :

Quelle audace ! Cet appel à ÊTRE, lumineux de lumière, à briller. Jésus nous le dit, nous le sommes.

Il ne s'agit pas de se cacher, mais d'être cette lumière qui brille pour tous, afin que nos oeuvres belles soient 
vues. De cette façon, en les voyant, notre Père en sera glorifié. Il est question de notre relation à Dieu et de sa
gloire. 

Acceptons de nous mettre en route ! 
Ce n'est pas un effort à donner. Jésus, lumière du monde, nous invite tout simplement (Jean 15, 4) : 
"Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne 
demeure sur le cep, de même vous non plus, si vous ne demeurez en moi."
Alors, connectons-nous, chaque jour, à tout moment, à ce cep, à cette lumière parfaite, à cette source 
abondante qu'est Jésus, qu'est Dieu. 

Et si nous prenions notre Seigneur au mot et que nous nous rendions disponibles à sa présence ?

Nous pourrions par exemple visualiser cette lumière chaude et bienfaisante devant notre oeil intérieur et 
l'imaginer envahir notre coeur, notre corps, tout notre être.  Nous pouvons faire ceci dans des moments de 
calme et de prière, mais nous pouvons aussi introduire de petits instants de reconnexion, tels des éclairs, dans
les diverses activités de notre journée. N'avons-nous pas souvent une bouteille d'eau à porter de main pour 
prendre de petites gorgées et désaltérer notre soif tout au long de la journée ? N'hésitons donc pas non plus à 
désaltérer notre être par de petites gorgées d'eau vive et de lumière ! 

Ce serait une habitude à prendre de nous reconnecter le plus souvent possible à la source de la manière que 
nous souhaitons. 

Ainsi le Dieu de lumière nous guidera, nous montrera comment être lumière pour les autres, pour le monde. 
Et il nous guidera dans ce qui est juste. Ainsi surgira le paradis sur terre, le Royaume de Dieu.



Témoins de la lumière qui nait dans le monde et dont nous célébrons la naissance, soyons ce que nous 
sommes : Lumière. Lumière du monde, pour le monde et à la gloire de Dieu. Dans la foi en Celui qui nous 
parle, osons entendre son appel, osons l'être, osons le vivre ensemble, chacun-e à sa manière, unique et 
singulière.

Royaume de Dieu – qui est à la fois un horizon, un espoir, une espérance et qui tout en même temps est déjà 
là, comme nous sommes déjà accomplis, êtres de lumière, au présent et au futur.


